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PREGUNTAS DE LA CIUDADANIA A RESPONDER POR LAS AUTORIDADES 

1. ¿Cuántas ordenanzas se ha aprobado durante en el año 2021 y como ha sido 
socializada con la ciudadanía en general? 

Cada concejal se realiza las ordenanzas de acuerdo a las comisiones y de acuerdo 
a la necesidad de la ciudadanía y los técnicos de los diferentes departamentos del 
GAGMCG y de acuerdo a las comisiones, la ordenanza que he estado al frente en 
el año 2021 es la reforma a la Ordenanza de Uso, Ocupación, mantenimiento 
de plazas y mercados del GADMCG. 

Cabe señalar que la comisión de Legislación es la encargada de realizar, reformar 
o derogar las ordenanzas legítimamente. 

2. ¿En base a que ordenanza se estableció el aumento de pago de impuestos, 
predios y cuando fue socializada estas nuevas políticas a la ciudadanía 
durante el año 2021? 
En base a la Ordenanza que Regula la Formación de los Catastros Prediales 
Urbanos y Rurales, así como la Determinación, Administración y Recaudación de 
los Impuestos a los Predios Urbanos y Rurales del GADMC - Guamote que regirá 
en el Bienio 2022- 2023, es un mandato que hay que cumplir según la COOTAD, en 
el caso de no dar el cumplimiento es una sanción que se puede llevar la institución 
como tal. 

3. ¿Se ha realizado su proceso de fiscalización en el proceso de selección del 
nuevo registrador de la propiedad durante al año 2021? 
La fiscalización no se ha hecho, por el motivo de que el DINARDAR (ente rectora 
de los registros de las propiedades) se postergó el concurso de méritos y oposición 
a nivel nacional, hasta una segunda orden por motivos de la pandemia, autorizando 
a los alcaldes de todos el país se encargue al mismo registrador de la propiedad o 
a sus vez a otra persona, en nuestro caso el Sr. Delfín Quishpe, alcalde del 
GADMG se encargó al mismo registrador de la propiedad hasta una segunda 
orden de DINARDAR que autorice nuevamente el inicio del concurso a los 
Gobiernos Seccionales. 

4. ¿Dentro de su fiscalización, cuantos proyectos no se han efectivizado al no 
cumplir los requerimientos necesarios para la ejecución, y que acciones han 
tomado al respecto? 
Hemos fiscalizado 24 proyectos del presupuesto participativo, en donde hemos 
presentado un informe de fiscalización en el seno del concejo Municipal con 
sugerencia y recomendaciones, a la vez es llamado la atención a los técnicos y 
administradores de los contratos y fiscalizadores y a su vez el concejo municipal se 
ha dado de baja algunos procesos de contratación pública, además de los 
presupuestos participativos se ha fiscalizado los siguientes proyectos: 

• Construcción del puente mixto de la comunidad de Atillo paso a la 
piscicultura. 

• Plan de talento humano del GADMCG. 
• Parque Central de Guamote. 
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• Estado actual de las observaciones de la Contraloría general del Estado y 
las Gestiones realizadas para el cumplimiento. 

• Estudio del Mercado mayorista del cantón Guamote. 
• Fiscalización del avance del plan del Plan de Trabajo presentado en el CNE. 
• Fiscalización de maquinarias del GADMCG. 
• Adquisición del ganado bovino (toretes de engorde) subasta inversa SIE-

GADMCG-31-2021 
• Construcción de Centro de Revisión Vehicular del GADMCG. 

5. ¿Qué acciones han tomado al saber que hay quejas de los presupuestos 
participativos retrasados de algunos años de diferentes comunidades durante 
el año 2021? 
Hemos pedido el listado a la dirección de planificación para que nos informen el 
avance de los presupuestos participativos, hemos coordinado con los promotores 
de los diferentes sectores, hemos sugerido al alcalde en las reuniones del concejo 
Municipal que ordene a los técnicos que avancen con los proyectos de las 
comunidades, hemos preguntado en la unidad de compras públicas el avance de 
los procesos de contratación pública. 

6. Se ha elaborado ordenanzas a favor del uso y mantenimiento de las plazas, 
marcados, espacios públicos, camal y plaza de rastro durante el año 2021? 
En el año 2021 no se ha elaborado, la ordenanza que usted menciona se elaboró 
en el año 2020, las siguientes ordenanzas: 

S Ordenanza para la administración, funcionamiento, uso, ocupación y control 
de los mercados y plazas del cantón Guamote. 

v Ordenanza que reglamenta el uso del espacio y vía pública en el cantón 
Guamote. 

V En el presente año se está reformando la "Ordenanza para la 
administración, funcionamiento, uso, ocupación y control de los 
mercados y plazas del cantón Guamote". Aprobado ya en el primer 
debate. 

7. Cuanto es el porcentaje de la calidad de servicio de la prestación de servicios 
públicos prestados por parte del GADMCG y como podrían llegar al 100% de 
sus propuestas? 
Los servicios públicos que oferta el GADMCG son: El agua potable, alcantarillado, 
maquinarias, atención en las oficinas de los diferentes departamentos. 

No. SERVIVIOS PUBLICOS QUE 
OFERTA EL MUNICIPIO 

% 
DE 

CALI D AC 

COMO L L E G A R AL 100% 

1 Agua Potable 8 0 % Dotando de agua potable en todas las 
comunidades. 

2 Alcantarillado 6% Dotando del alcantarillado en todos los 
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centros urbanos y rurales poblados. 

3 Maquinarias 40% Realizando el mantenimiento preventivo ) 
correctivo oportunamente. 

4 Atención en las oficinas 50% Capacitando al personal, que la atenciór 
debe ser oportuna, con amabilidad y se 
carismàtica, es decir practicar las relaciones 
humanas. 

¿En qué normas jurídicas se basaron para aprobar la ordenanza para la 
regulación de terrenos urbanos que contienen menos de 200 metros 
cuadrados no puedan proceder a realizar el trámite de escrituración? 
En la COOTAD, Art. 482. Literal C, y la Ley Orgánica de Ordenamiento territorial, 
Uso y Gestión de Suelo. Art. 24 y el PUGS institucional. 
Cuál es la ordenanza en donde prevalece la interculturalidad y 

píurinacionalidad revalorizando las identidades de nuestro cantón. 
Las ordenanzas son leyes municipales que regulan, rigen y controlan una 
necesidad, un bien dentro de cada territorio, en nuestro cantón habitamos casi el 
95% de la población indígena, hasta la presente fecha no habido la necesidad de 
tener una ordenanza de los que ustedes solicitan. 
¿Cuáles son las ordenanzas establecidas a favor de la ciudadanía después 

de la crisis sanitaria? 
Después de la crisis sanitaria ya no es el mismo de antes, razón por la cual 
estamos en proceso de reforma de las siguientes ordenanzas: 

• Reforma a la ordenanza para la administración, funcionamiento, uso, 
ocupación y control de los mercados y plazas del cantón Guamote". 

• Reforma a la ordenanza que regula el estacionamiento vehicular en el 
cantón Guamote. 

• Reforma a la ordenanza sustitutiva que reglamenta el uso, ocupación, 
conservación de la vía publica en el cantón Guamote. 

11. Del 100% de su plan de trabajo cuanto por ciento se ha ejecutado y cómo? 
El plan de trabajo de los concejales se ejecuta de acuerdo al avance del Plan de 
Trabajo del ejecutivo, nosotros podríamos decir un avance de unos 60%. Los 
conejales no podemos hacer ninguna obra; es decir no se puede meter en la parte 
administrativa, nuestra función es Legislar (realizar, derogar, reformar las 
ordenanzas) y fiscalizar (las obras del ejecutivo). Cabe señalar que las ordenanzas 
se realizan, deroga o se reforma de acuerdo a las necesidades de la sociedad, 
comunidades, técnicos y/o funcionarios del GADMCG, hasta de presente fecha la 
municipalidad cuenta con 173 ordenanzas. 

12. ¿Qué ordenanza se ha aprobado a favor de la educación de los habitantes del 
cantón? La educación no es competencia del Gobierno Autónomo 
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Descentralizado del cantón Guamote, hasta la presente fecha si está trabajando a 
través de los convenios interinstitucionales. En el mes de enero del año 2020 se 
firmó un convenio con el Ministerio de Educación para apoyar en el mantenimiento 
de la infraestructura de las 11 instituciones educativas, las cual en el año 2021 se 
ha realizado el trabajo en 2 instituciones educativas, en la U.E. Velasco Ibarra se 
realizó el cerramiento de la institución en el bloque 3 con un monto aproximado de 
75.000 dólares y la U.E. Atahualpa se realizó también el cerramiento de la 
institución con un monto aproximado de 75.000 dólares. 

13. ¿Qué ordenanza se ha ejecutado en el ámbito de la salud para los habitantes 
de la salud para los habitantes del cantón? 
La salud no es competencia del Gobierno Autónomo Descentralizado del cantón 
Guamote, pero si podemos trabajar a través de los convenios interinstitucionales. 

14. ¿Qué ordenanza se ha aprobado a favor de la juventud del cantón Guamote? 
Ninguna. 

15. ¿Cuántos proyectos de ordenanza se ha trabajado en asambleas ciudadanas 
partiendo y escuchando a la ciudadanía en general? 
En el año 2021 se ha realizado 8 ordenanzas, entre las nuevas y reformadas; todos 
los proyectos de ordenanzas o reformas hemos socializado a la ciudadanía de 
acuerdo a los intereses y necesidades de cada sector. 

16. ¿Cómo ha sido la fiscalización en el proceso de selección del personal en el 
cuerpo de bomberos del cantón Guamote? 
En el año 2021 no habido ninguna convocatoria en referencia al concurso de 
méritos y oposición para llenar la vacante en el cuerpo de bomberos del cantón 
Guamote. 

17. ¿Cuál ha sido el proceso de fiscalización al uso y manejo de desechos 
sólidos en el botadero de basura de la mancomunidad de tos tres cantones? 
No hemos realizado ninguna fiscalización, para el manejo de desechos sólido en el 
botadero de basura de la mancomunidad existe un concejal responsable, en el año 
2021 estaba a cargo el Sr. Manuel Puculpala, Vicealcalde del GADMCG. 

18. ¿Cuál ha sido el proceso de fiscalización al manejo de radio pública del 
cantón Guamote, en la presentación de sus programas radiales? 
En el año 2021 no se ha fiscalización. 

19. ¿Porque no se respetó la igualdad de género en la selección del vicealcalde o 
vicealcaldesa, otorgando la alternabilidad a las compañeras mujeres? 
Cuando ya asume la función de concejala una compañera mujer si puede nomás 
cambiar de Vicealcalde, en el momento de la elección del actual vicealcalde no 
había una compañera mujer de concejala por eso no se pudo realizar, tampoco se 
puede obligar que dé la alternabilidad a los compañeros concejales principales 
porque ellos son responsables directos ante Tribunal Electoral, se da alternabilidad 
solo cuando existe acuerdo entre principal y alternos, legalmente no existe una 
norma jurídica que se pueda aplicar, en otras palabras ya es voluntad del concejal 
principal. 

20. ¿Cuál ha sido sus aportes en la aprobación de los estudios de la 
construcción del parque central? 
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Según el Art. 58, literal d) nuestra función es de fiscalizar, hemos realizado las 
siguientes actividades con respeto al parque central. 

• Con el oficio No. 100 GADMCG-C de fecha 7 de junio del 2021 se solicitó al 
Sr. Delfín Quishpe, alcalde del GADMCG se remita el informe sobre el 
estado de parque central del cantón Guamote. 

• Con el memorando No. 319-GADMCG-2021 la líder de la subdirección de 
compras públicas del GADMCG comunica que no dispone ningún proyecto, 
documentación relevante para la construcción del parque central. 

• Con el oficio No. 169 GADMCG-C, de fecha 17 de septiembre del 2021 se 
solicitó al Ing. Andrés Rivera, director de Planificación y ordenamiento 
territorial el informe del proceso del parque central del cantón Guamote. 

« Con el Oficio No. 224 GADMCG-C, de fecha 30 de diciembre del 2021 se 
solicitó al Sr. Delfín Quishpe, alcalde del GADMCG se digne otorgar una 
copia certificada de los estudios existentes del parque central del cantón 
Guamote. 

• Con fecha 7 de enero del 2022 se presentamos un informe de fiscalización 
al Sr. Delfín Quishpe, alcalde del GADMCG, en las recomendaciones 
sugerimos se paralice la obra del parque central, por existir estudios tras 
estudios, haciendo notar que existe un perjuicio económico al pueblo 
Guamoteño. 

21. ¿Cuál es el nivel de alcance realizado dentro de las comisiones del trabajo 
que viene realizando cada concejal durante el año 2021? 

No podemos hablar en un nivel de avance, cada comisión se realiza actividades de 
acuerdo a la necesidad o requerimiento de la institución, el concejal Dr. José Sayay 
está encargada de las siguientes comisiones: 
a) Seguridad ciudadana y tránsito. 
b) Plazas y mercados 
c) Educación 

SEGURIDAD CIUDADANA Y TRÁNSITO: 

s Pintada y ubicación en las paradas de los vehículos cooperados del cantón 
Guamote (taxis y transportes mixtos). 

S Ubicación de letreros para la salida a los diferentes sectores en el cantón 
Guamote. 

S Apoyo para la adquisición de las dos camionetas para cuerpo de bomberos del 
cantón Guamote. 

s Peticiones a las diferentes cooperativas de ahorros y créditos de la provincia para 
la dotación de tachos de basura. 

EDUCACIÓN. 
S Seguimiento al proyecto de obras de construcción de infraestructura física, 

mantenimiento, mejoramiento y dotación de equipamiento tecnológico y mobiliario 
a las instituciones educativas requirentes en el cantón Guamote. (11 instituciones 
Educativas). 
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• U. E. Velasco Ibarra 
• U.E. Atahualpa. 

S Seguimiento y apoyo para la firma de convenio el 1ro. de agosto del año 2021 con 
el Instituto Carlos Cisneros, para abrir una extensión de carrera tecnológica en el 
cantón Guamote. 

• Mecánica Industrial • Mecanización Agrícola. 
• Mecánica Automotriz • Diseño de modas 
• Electromecánica • Contabilidad 
• Electrónica • Diseño y manteniendo de redes. 
• Producción agropecuaria. • Medicina veterinaria. 
• Mega trónica 

s Seguimiento y coordinación con la construcción de 3 aulas con la Embajada de 
Japón. 

y Seguimiento para la dotación de Internet en las 25 instituciones educativas del 
cantón Guamote (se cayó el proceso) 

y Seguimiento para crear la extensión con la Universidad Amawtay Wasi (se 
encuentra en proceso) 

PLAZAS Y MERCADOS. 

y Propuesta para la elaboración del proyecto del parque Lineal en la Avenida E35. 
y Reforma de la Ordenanza de Plazas y Mercados para la reactivación económica 

en el cantón Guamote después de la pandemia. 
y Reunión el director de Desarrollo Local, inspector de plazas y mercados y con el 

comisario Municipal para analizar la propuesta de mejoramiento de plazas y 
mercados. 

Guamote, 04 de abril de 2022 
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